

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año V—Núm. 1.289

Sábado 10 de Julio de 1909

MAYOR, 36: PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los **catarrros intestinales, neurastenia gástrica ó hipercloridia.**

De uso universal como **agua de mesa.** Facilita la digestión y es grata al paladar. —Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

DIRECTOR DE  
**Heraldo de Alicante**

José Coloma Pellicer

## Sin descanso

Hubo un tiempo en que el alma nacional estaba sumida en tal letargo, que era la fiel imagen de la muerte.

Propagandas activas, artículos violentos, actos desesperados, todo era inútil, el dormido no despertaba y a lo más dejaba oír un gruñido de impaciencia y mal humor reclamando tranquilidad cuando los que querían redimirle de su estado bruto le zarzadeaban para despertarlo y arrancarlo a la vergüenza de la inercia.

Hoy todo ha cambiado. Las continuas predicaciones, la virtud de la perseverancia y más que nada los atropellos, los insultos y las ofensas que al pueblo las han inferido los que se creían y aún se creen amos y señores, han hecho que el dormido despierte, que sacuda su apatía el indiferente y que se levante el país en masa para protestar de las iniquidades de que está siendo víctima.

El despertar de la conciencia nacional es un hecho; la evolución política de la nación está realizada, todos sienten que se dignifican al amar con amor de liberto la única forma digna de gobierno que existe y todos corren a formar en las filas ya bien nutridas del republicanism.

Para lograr lo que apetecemos, solo falta la sanción suprema de la verdad, y ésta se acerca poco a poco, pero sin vacilaciones, hasta que llegando al periodo que debe llegar sueda lo inevitable.

Hasta entonces a trabajar sin demasios, y a no tendernos en el surco de los desesperanzados.

## ¡Que la premien!

Tres partos en veinticuatro horas.—Dos niños y una niña.—Es reincidente.

(Por telégrafo)

Valladolid 9

María Halcón, esposa de un pobre carpintero de esta población, ha dado a luz dos niños y una niña durante veinticuatro horas.

A las once de la mañana dió a luz un niño; a las once de la noche del mismo día una niña y a la madrugada siguiente alumbró otro niño.

El primero de los recién nacidos murió a los pocos momentos de nacer.

María Halcón es reincidente, pues de seis hijos que ha tenido, dos de ellos son gemelos.

La madre y los restantes recién nacidos se hallan en estado satisfactorio.

El domicilio del venturoso carpintero está constantemente visitado por multitud de personas que acuden para ver a la parturienta y a los niños.

Las mujeres de la vecindad quieren pedirle al gobernador que se conceda un premio a María Halcón.

## Tribuna de honor

En, no; consecuencia, sí

Debo al «Un liberal viejo» la atención de contestar a su artículo «Inconsecuen-

cia», publicado en estas mismas columnas.

Pusilánime fuera, cuando no menguado, aceptar con mi silencio el desdorado epíteto de inconsecuente que me endilga el articulista anónimo, la pasión por consejera, en andanza la sinrazón, acaso con miras interesadas, de ningún modo con fundamento de verdad y de justicia.

Desde los primeros años de mi juventud, desde que era estudiante, testigos los diarios democráticos alicantinos de entonces, *El Derecho y el Deber*, *El Municipio* y *El Independiente*, éstos publicados por Galdó y Sevilla, en los que redacté ó colaboré, hasta el presente, bien público y notorio es que teórica y prácticamente he profesado y profeso la democracia de un modo tan francamente explícito, que no deja lugar a duda alguna. No acierto, por lo tanto, a comprender en qué se basará el «Un liberal viejo», para tildarme de inconsecuente, cuando si algún mérito puedo aducir es precisamente el de mi consecuencia política, de mayor relieve en estos tiempos positivistas de los convencionalismos, en que los cambios de los políticos están a la orden del día.

La comarca entera de la Marina conoce con qué decisión y arrosto me lancé a la formación de un partido democrático en Benisa, mis titánicos esfuerzos, los perjuicios sufridos, mi acometividad en la lucha, las grandes dificultades que vencí, los queridos amigos particulares que enaginé con mis intemperancias y la violencia que mantuve para lograr el éxito que alcancé, por nadie esperado.

El ilustre Canalejas era mi ídolo, don Baldomero Vega Seoane el jefe político que quería más que hermano, D. José García Vidal, un compañero de luchas y fatigas que mis brazos estrechaban con fraternal efusión. Aquel cariño, aquella hermandad, aquella idolatría, no han disminuido por mi parte, porque no existe razón alguna de peso, queja poderosa de ninguna especie, motivo de ninguna clase que tenga fuerza bastante para borrar mis afecciones, que la volición no se aminora cuando las convicciones ocupan la mente, ni los sentimientos desaparecen cuando se hallan arraigados en el alma.

El Sr. Vega de Seoane, acaso demasiado celoso por su distrito y yo tal vez en demasía por mi pueblo, llegamos a diverger en criterio y procedimiento acerca de la política local de Benisa, y él prescindió de mis servicios y se entendió con D. Francisco Bordes. Yo no debía ni podía protestar y oponerme a la decisión de mi jefe, porque en política, como en toda agrupación organizada, la disciplina es lo primero. Sin embargo, confieso con toda ingenuidad que me quedé con el corazón apenado, con la tristeza en el alma.

La determinación de mi jefe me perturbó tanto, que durante algún tiempo he permanecido en el mismo estado de aturdimiento que aquel a quien le hubieran dado un golpe en la cabeza, dejándole atolondrado. Solo mi atolondramiento explica las declaraciones que cita el «Un liberal viejo» publicadas en este mismo diario. Ellas, no obstante, cuando el aturdimiento desapareció y la razón serena ha entrado en funciones y el análisis de los hechos se ha sujetado al imparcial criterio y la facultad reflexiva ha dominado la perceptiva, he comprendido que el aguijón del amor propio en ligerezas me hacía andar y

que no podía ni debía por ningún concepto desertar de las filas democráticas, abandonar mi puesto, destruir mi historia, ir contra la penosa labor de tanto tiempo, para alcanzar la nota de la inconsecuencia, que con tanta ligereza como sinrazón me atribuye el articulista. Que yo no tuve presente en el acto de la Junta del censo la inconsecuencia del Sr. Vega de Seoane para conmigo, el bochorno de que mi jefatura local fuese reemplazada por el Sr. Bordes. No adivino y menos comprendo lo que decir quiere el «Un liberal viejo», porque en mi magín no entra, ni mi pecho recibe, todo aquello que no arguya nobleza, y noble será siempre, aunque me tilden de fácil y de crédulo.

Si yo en la Junta del censo no me hubiera opuesto a la admisión de candidatos por la razón de no ser jefe del partido democrático y por la inconsecuencia supuesta del Sr. Vega, habría demostrado que estaba separado de mi partido y que el despecho y la venganza me hacían obrar. Y como no tengo queja ni agravio alguno del Sr. Vega, ni me lastima no ser jefe del partido, ni hay una razón siquiera que abone tal inconsecuencia, ni se han roto las buenas relaciones que con dicho señor me unen, cumplí mi deber en la forma que me dictó mi conciencia y no del modo que entiende el articulista, considerándome dentro de la legalidad que establece el artículo 16 de la ley.

Respecto al bochorno, no tengo motivos para abochornarme. Si el Sr. Vega creyó que el Sr. Bordes reunía más condiciones que yo para desempeñar la jefatura, cumplió con su deber, porque antes está el bien de la colectividad política que las consideraciones particulares. Si el Sr. Bordes me minó el terreno y supo sobreponerse a mí, evidencia que es más político que yo y tiene bien ganada la jefatura. ¿Qué bochorno me cabe? ¿Por qué habíame de abochornar? ¿No soy el mismo hombre? Valga lo que valiere, valgo lo que valgo; y de mi valer real, sea poco ó mucho, nadie puede quitarme ni aumentarme un ápice, de lo que deduzco que para ser canalejista y cumplir como un buen partidario, no se necesita ser jefe. Más claro: ni pongo ni quito rey, sólo sirvo a los que profesan mis ideas y dirigen el partido. La jefatura es un sacrificio si ha de hacer frente a todos los obstáculos de la política, y sólo puede desearse por la vanidad, ó aceptarse por una necesidad del partido.

No tengo porqué abochornarme. Los líquidos, obediendo a leyes físicas, se sobreponen unos a otros al quedar en reposo, aunque se agiten tumultuosamente por razón de su peso específico.

Lo falso, más ó menos pronto, flota también sobre lo verdadero. Lo de relumbro pierde pronto su brillo, porque es el doble del que lo cubre vergonzosamente con los matices del cobre, mientras el oro, aunque se le sumerja en el cieno y en él se halle por algún tiempo, se saca se limpia y brilla como siempre, porque es inatenuable por los ácidos y gases deletéreos. Así puedo decir del hombre. El que procede con rectitud, conserva limpia su conciencia, mantiene puros sus sentimientos y permanece en el santuario de la razón, del deber y de la verdad, no le atacan ni le manchan los espumarajos de la injuria ni el veneno de la calumnia. Este hombre, por algún tiempo puesto en entredicho, comprenderá que no se le ha comprendido, y no se retirará maltrecho y abochornado de su puesto de honor, sino esperará, digno y consecuente, a que pase la noche tenebrosa y aparezca, radiante de luz, el día que le haga justicia.

Tomar un castillo inexpugnable a fuerza de asaltos, empleando todos los recursos de la estrategia y de la táctica, con los sacrificios y penalidades consiguientes, no es tan fácil como pasearse por el rellano de las murallas, plácida y tranquilamente, contemplando las bellezas del paisaje, ver las paradas y

relevar las guardias y colocar amigablemente con el poderoso castellano, dueño real de la fortaleza.

Dios ilumine al nuevo jefe democrata, para que en los días de prueba, no en los bonarribles, alcance mayores triunfos y mejores bienandanzas que los que conseguí en días difíciles. Por el bien de mi partido, créaseme, que me alegraría.

Francisco de A. CABRERA  
(Se continuará)

## La embajada

La recepción oficial.—Será el domingo.—La enfermedad de El Muaza.

(Por telégrafo)

Madrid 10.

La recepción de la embajada marroquí por el rey se verificará mañana domingo a las cinco de la tarde.

Al efecto se están ultimando los preparativos en Palacio, con objeto de que el acto resulte solemne.

El embajador que tuvo que guardar cama ayer por enfermo, se encuentra mejorado.

La embajada verificará hoy su visita oficial al ministro de Estado.

En el momento de la recepción en Palacio la embajada hará entrega a don Alfonso, de los magníficos regalos que Muley Haffid le ofrece.

El rey corresponderá debidamente a los presentes que se le envían.

## CRÓNICA

## ASÍ SOMOS!

Somos los españoles habladores en grado superlativo, de ello tenemos fama universal, y orgullosos podemos mostrarnos de que los extranjeros nos califican de charlatanes y nos caricaturicen pintándonos como sacamuelas en medio de una plaza pública.

Bien merecido lo tenemos, porque no hay en el orbe país que nos aventaje en proyectar grandes cosas, en intentar empresas grandes; y así nuestros sapientísimos hombres agotan hasta el último destello de la luz de su inteligencia, y ruedan sus cuerpos a las tumbas sin haber conseguido otra cosa que pasar la vida preocupados, encañecer y morir pensando con amargor en el alma, en el feliz día en que pudieron ser útiles a sus hermanos las producciones sabias de sus cerebros clarividentes.

Surge un hombre pensador, un hombre de buena voluntad, un hombre que cree, que estudia y que produce, y apenas su voz pregona ante la sociedad la maravilla de su invento, la plebe levita, esa plebe mil veces más vulgar que la humilde y honrada gente del pueblo, estalla con estúpida carcajada jactá local.

No dudéis que aquel loco que ha causado tan insólita irrisión a la distinguida y culta clase aristocrática y bien acomodada, pertenece a la esfera de los anónimos, es un loco que ha surgido de las entrañas de una mina, es un desequilibrado que las caldeadas atmósferas de la máquina de vapor ha hecho saltar desde el rincón del taller a la faz del mundo.

Y esto basta para que la despiadada plebe de los pergaminos se esfuerce para eclipsar y hundir en el abismo aquel astro luminoso que hubiera dado provecho a la humanidad y días de gloria a su patria.

El nombre del obrero y su fama corren como estrella errante y fagaz, disipándose su resplandiente luz en la noche obscura y silenciosa.

Hombres de talento extraordinario, de iniciativas, verdaderos genios que en otros países menos habladores que nosotros y más amantes del progreso y de la protección a la cultura que los españoles, hubieran sido admirados, han nacido en este suelo meridional; y aquí so-

mos así, tan indolentes, efecto sin duda de ese sol de fuego que caldea nuestro cutis, que hemos tenido la habilidad de sepultarlos y de anularlos, reduciéndolos a la miseria y el desprecio.

Y no hay para qué citar nombres; bastará echar una ojeada retrospectiva sobre las páginas de la prensa y seguramente que en aquellas hojas amarillentas por el transcurso de los años, se hallaran los clamores de muchas víctimas que recibieron en pago de sus desvelos y de sus torturas en pro de algo grande, de algo maravilloso; la traicionera cuchillada del desprecio; la cuchillada que no sangra; pero que llega al corazón y que mata.

Triste y amarga es esta realidad; pero aun siendo así, hay que confesarla de plano, por eso, porque es real. Y nuevamente a lanzarla así tan seca, tan desnuda y tan brutal; porque entreveo que la lista de las víctimas de la ingratitude y del desdén va a sumar dos números más a su larga serie.

Dos españoles, sin duda jóvenes, que no conformes con que las naciones extranjeras nos abochornen más con inventos de máquinas y aparatos para la aviación, que se han lanzado con resolución firme a cruzar el espacio con una máquina de su invención.

Quisiera equivocarme, quisiera que esos compatriotas triunfaran y no sufrieran los sinsabores de Peral, Daza y tantos otros.

Daniel MONTOYA

## MELILLA

Noticias oficiales.—Tranquilidad completa.—Fuerzas preparadas.

(Por telégrafo)

Madrid 10.

Las últimas noticias oficiales de Melilla acusan tranquilidad completa en la plaza.

Parece que en la reunión que ayer celebraron los cabileños, predominó el criterio de los que quieren continuar los trabajos y no indisponerse con España. Individuos de la harka cuya actitud era levantisca, han vuelto a sus hogares, y algunas kábilas han enviado delegados a las del interior para procurar convenios de que no se opondan a las obras que se están llevando a cabo.

A pesar de esto, en el momento en que se crea necesario saldrán las fuerzas que están preparadas, a cuya sola presencia bastará para que las predicaciones de los agitadores contra España no sigan adelante, a la vez que levantará el espíritu y dará seguridades a los obreros que trabajan en las minas.

## Quejas del vecindario

Días pasados, unos vecinos de la calle de Calderón de la Barca publicaron una carta en este periódico quejándose del deplorable estado de la calle de referencia; hoy otro vecino del barrio de Benalúa nos envía otra carta lamentándose del abandono en que se tiene un trozo de la carretera de Ocaña.

Las quejas que formula nuestro comunicante las consideramos tan justas y razonadas, que no titubamos en hacer públicas las manifestaciones que nos hace, sin añadir por nuestra parte comentario alguno.

Dice así la carta:

«Señor director de HERALDO DE ALICANTE.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Ruego a usted tenga la bondad de llamar la atención a quien corresponde, desde las columnas de su periódico, del estado de abandono que se encuentra la carretera de Ocaña, partiendo desde los almacenes de D. León Dupuy, hasta los talleres de los señores Aznar é hijos (Barrio de Benalúa).

# Bernad y Comp. a

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Bateria esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes para niñas, Camas de hierro y madera, Sillerías tapizadas y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fondas, restaurants y cafés.

La casa que más barato vende.—Precios sin competencia.—San Fernando, 10 y Princesa, 24

## Librería, Imprenta y Papelería de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desee en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía. Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, particiones de enlaces y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de función e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO  
Caja Central en CARTAGENA

Sucursales: Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aquilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Melilla, Yecla.  
Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de joré.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: De 9'30 a 1 y de 4 a 5

### CAJA DE AHORROS

	PESETAS
Saldo anterior . . . . .	10.104.743'69
Imposiciones durante la semana . . . . .	324.163'92
Suma . . . . .	10.428.907'61
Reintegros . . . . .	321.397'91
Saldo . . . . .	10.107.509'70

Alicante 3 de Julio de 1909.

La enorme cantidad de tierra que existe hace imposible el tránsito a persona alguna, pues generalmente cuando pesa algún carruaje ó bien hace un poco de viento, se levanta una nube considerable de polvo, que verdaderamente resulta increíble que todo esto se tolere, cuando redundando en perjuicio de la salud pública. Un pedazo de carretera que está habitado no debe continuar de este modo, pues creo que será muy justo que se limpie el polvo y se riegue al menos una vez por día en los meses de verano como se hace en los demás sitios.

Resumen: Basta decirle a usted que desde el mes de Enero último que no ha recibido agua de riego ni ha sido reparada conveniente como entonces y esto fué hecho en vísperas de la visita de nuestro Monarca.

¡Qué lástima que estos viajes no se repitieran con frecuencia, porque de este modo no quedaría en el olvido el más pequeño detalle!

De usted atento y seguro servidor que besa su mano, *Doroteo Monllor*. Alicante 9 Julio 1909.

### Muy importante

Lo es para las señoras que deseen vestir elegante, el visitar el acreditado establecimiento de modas «El Capricho», que posee doña Laura Orespo, en la calle Mayor, donde podrán admirar á todas horas un extenso surtido en sombreros y abrigos última novedad procedentes de las mejores casas de Madrid, París y Alemania, una rica colección en pieles y collets y una infinidad de artículos que llamarán la atención por su buen gusto y elegancia.

## Cháchara

### TAURINA

Bienvenida y la empresa del 8 de Agosto

Ayer recibió «Taurina de Levante» un extenso telegrama del valiente matador de toros Bienvenida, anunciándole su conformidad en el contrato para torear en nuestra plaza la corrida del día 8 de Agosto, y mandándole la plantilla de su cuadrilla.

Con la adquisición hecha por la rumbosa empresa, no me cabe la menor duda que la afición alicantina se dará por muy satisfecha, pues si el cartel organizado con Gallo y Martín Vázquez y los

seis del Duque, eran elementos muy suficientes para agrandar á los aficionados como ya manifesté anteriormente, ni que decir tiene que con el poderoso refuerzo de ese notable torero que tan gran cartel acaba de dejar en Alicante, y que tan pundonorosamente se lo tiene conquistado desde hace mucho tiempo entre los públicos de Murcia y Cartagena, no ha de haber ni un solo descontentado que le pueda poner la menor tacha.

La afición está de enhorabuena, y yo felicite á la empresa augurándole un buen éxito que le reintegre del anterior descalabro. Así se levanta la afición.

¡Ah! se me olvidaba felicitarle á mí mismo, porque á la vez que tendré el gusto de estrecharle la mano á mi amigo Manolo, también lo tendré de ver y anotar cómo apura el vasto repertorio de su toreo fine.

### Una prueba ó tiente de ganado

En los corrales de la hermosa finca que posee en Catral el inteligente ganadero D. José Casays, tuvo lugar el jueves la prueba de reses bravas de la propiedad del referido señor, que estuvo á cargo de los toreros alicantinos Confitrito y Chico de la Estacioneta. El resultado de la tiente (permitáseme la frase) fué excelente, resultando muy bravas la mayor parte de las reses probadas y abundando los incidentes propios en esta clase de expansivos espectáculos, pero sin ningún accidente lamentable que deplora.

El Sr. Casays obsequió espléndidamente á los referidos toreros, á nuestro amigo Juan Felipe que les acompañaba y á cuantos en el acto se encontraron.

Los expedicionarios también fueron obsequiados por la noche en Catral, por el médico de aquella localidad Sr. López, que entre otras cosas, les dió á probar un exquisito ron, de cuya marca es autor y fabricante.

Los dos toreros y el simpático peluquero Juan Felipe, regresaron satisfechísimos á Alicante.

### Novillada en Murcia

Mañana tendrá lugar una gran novillada en la plaza de toros de la vecina capital, que seguramente ha de dar buenos rendimientos á la empresa, por la manera ingeniosa y atrayente que ha sabido establecer en el precio de las entradas.

Por una peseta cincuenta céntimos, tienen opción los caballeros, á que puedan acompañarles á presenciar la corrida dos señoras. El cartel de dicha corrida lo componen seis toros de D. Sabino Flores, para las cuadrillas de Negrete, Gabaldito y Cuatrodedos.

### Lagartijillo y el capitán del Numancia

Anoche marchó á Orán, después de pasar dos días entre nosotros, el valiente matador de toros José Moreno, Lagartijillo, con su cuadrilla, á bordo del «Numancia». Algunos compañeros estuvimos en dicho vapor á saludar al capitán nuestro querido amigo y compañero D. Juan Cabot, expresidente de la Asociación de la Prensa Alicantina.

El estimado amigo nos preguntó por todos los compañeros, dándonos afectuosos recuerdos para ellos, y prometiéndonos fotografiar con tiempo á otro viaje que haga á este puerto, con el fin de pasar entre nosotros algunas horas. Después de charlar un rato de periodismo, nos obsequió el cariñoso compañero con licuores y habanos. Feliz viaje les deseo á todos.

### CUARTEO

### Carnicería Modelo

El dueño de este nuevo establecimiento, montado en el número 9 de la calle de San Fernando, sin reparar en gastos y medios, ha dotado á nuestra capital de una carnicería modelo, tanto por su magnífico surtido en carnes frescas y saladas, así como en gallinas, huevos, garbanzos, chorizos, jamones y toda clase de embutidos del país y extranjeros.

Las carnes se expenden á los siguientes precios:

Ternera.—Molla de 1.<sup>a</sup>, 3 pesetas kilo; idem de 2.<sup>a</sup>, 2'50; con hueso de 1.<sup>a</sup>, 2; idem id. de 2.<sup>a</sup>, 1'80; carne baja, 1'20.

Vaca.—Molla de 1.<sup>a</sup>, 2'50 pesetas kilo; idem de 2.<sup>a</sup>, 2; con hueso de 1.<sup>a</sup>, 1'75; idem id. de 2.<sup>a</sup>, 1'50; carne baja 1.

Los demás géneros á precios convencionales. Se sirve á domicilio.

No hay que confundirse: San Fernando, núm. 9.

### Tribunales

#### Causas por Jurados

Ante la primera sección de la Audiencia se verá pasado mañana lunes la causa por delito de robo, instruida en el Juzgado de Alcoy, en cuyo juicio aparecen procesados Antonio Samper, Francisco Blasco y José Domenech.

Defensor, Sr. Gadea.  
Procurador, Sr. Rizo.

De las causas de la competencia del tribunal popular del partido judicial de Alcoy, solamente queda un juicio de los que se han señalado en el presente cuatrimestre, sobre delito de corrupción de menores, del que resulta procesada Josefa Blanquer.

#### ¡Léase!

Todas las personas pueden ganar dinero trabajando en su casa, por su cuenta. Trabajo al alcance de todas las inteligencias. Envío gratis de muestras y detalles, escribiendo á José Abad, calle Barceló, 1.—Barcelona.  
Franquear respuesta.

## Teatro de Verano

### El duo de La Africana

Grandes y merecidas ovaciones escucharon anoche la Srta. Suárez y señor González, por su trabajo en esta obra. La Suárez cantó «La Antonelli» con mucho gusto.

Valentín González hizo un Querubini, magistral.  
Leal, bien.

Muy bien la Srta. Figuerola.  
Los coros regulares.

F.

### ¡Chist!

Visítate el acreditadísimo establecimiento de modas, «La Villa de París», Mayor, 14 y 16, propiedad de D. Alfredo Solá, y os convenceréis de que es el primero en su género de Alicante.  
Se plisan las faldas y volantes á precios reducidos.

## GRAVES SUCESOS EN MELILLA

Tiroteo.—Muertos y heridos  
(Por telegrama)

Madrid 10

Telegramas de Melilla nos dieron anoche cuenta de los sucesos ocurridos en la línea férrea en construcción entre Melilla y las minas de Benibutén.

Lo ocurrido fué que un grupo bastante numeroso de moros hizo fuego contra los obreros de dicha línea, matando á varios de ellos é hiriendo á otros.

Inmediatamente se dió cuenta de la agresión al capitán general, el cual ordenó saliera una columna de infantería con algunos cañones.

Cuando llegaron nuestras fuerzas al sitio de los sucesos, los moros se habían refugiado en los poblados.

Entonces la artillería cañoneó á aquellos, que á los pocos momentos estaban convertidos en una verdadera hoguera.

### Más detalles

Se conocen nuevos detalles de los sangrientos sucesos de Melilla.

A la llegada de las tropas cerca de los poblados, los moros hicieron fuego, entablándose encarnizada lucha.

La tropa española se batió con heroico valor, obligando á los moros á batirse en retirada, no sin causarles numerosas bajas.

Las tropas españolas también han sufrido algunas.

### Los agresores

Se sabe que los agresores moros pertenecen en su mayoría á los poblados de Quedban.

Estos tenían el propósito de dar un golpe contra los trabajadores, con el fin de apoderarse de ellos y pedir luego para rescatar la libertad de los indígenas en L. hedera por las tropas.

Acometieron á los obreros á traición, cuando se disponían á emprender el trabajo.

Los obreros tuvieron que huir ante el continuado fuego de los moros.

Tres obreros quedaron muertos en el campo.

Los restantes se salvaron porque afortunadamente pudieron tomar una locomotora que les llevó al campo español.

### Detalles del combate

El combate entre la tropa y los insurrectos fué encarnizado.

La infantería, protegida por las ametralladoras, se batió con gran denuedo. Las descargas de las ametralladoras produjeron en los grupos de los moros grandes estragos.

El combate duró más de una hora.

Después de terminado éste, el enemigo dejó libre el campo batiéndose en retirada y se suspendió el fuego.

### Los muertos

Como ya he dicho, los moros han experimentado en sus huestes numerosas bajas, no pudiéndose precisar el número.

De los obreros españoles que quedaron muertos en el campo, hay otro bastante grave por un balazo y otros leves.

Las tropas españolas también han experimentado sensibles pérdidas.

Fueron muertos el teniente Salcedo que mandaba la brigada disciplinaria y dos soldados, y heridos el capitán de infantería D. José Riquelme y el teniente D. Luis Molina, que lo están de suma gravedad.

Soldados heridos, treinta y siete.

### Tranquilidad

Las últimas noticias recibidas de Melilla acusan tranquilidad.

Los caides de Benicuzar se han presentado al general Marinas ofreciéndose para cooperar al castigo de los insurrectos agresores.

### Noticias locales

#### Asamblea farmacéutica

La prensa de Valencia se ocupa preferentemente de los trabajos que aquél Colegio de farmacéuticos está llevando á cabo, para celebrar en el próximo Otoño y con motivo de la Exposición Regional, una Asamblea farmacéutica nacional.

La clase farmacéutica pretende presentar soluciones prácticas á los poderes públicos, para corregir abusos profesionales y coadyuvar á la campaña de higiene y salubridad que exige la vida moderna, y demanda el supremo interés de la salud pública.

Distinguidas personalidades y entidades profesionales prestan decidido apoyo á dicho certámen, tanto en el orden económico como en el intelectual, habiendo despertado gran entusiasmo entre todos los farmacéuticos, la noticia de esta Asamblea y la forma práctica del trabajo que ha de realizar.

El Colegio de farmacéuticos de Alicante ha recibido algunas circulares del de Valencia, á disposición de los colegas que no la hayan recibido directamente.

#### Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO

Méndez Núñez, 38.  
Sucursal, Princesa, 3.—Alicante

#### Reunión

Esta tarde á las cinco se reunirá en el despacho del señor alcalde los tenientes de alcalde, con objeto de puntualizar la norma que han de seguir.

#### Sal Vichy-Etat

La única legítima para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro. Exíjase SAL VICHY-ETAT. Rechácense las imitaciones.

#### Escándalo

Han sido detenidos tres sujetos por promover un escándalo en la vía pública.

#### Interesante

Todas las señoras, y especialmente las casadas, deben tener la cajita *Salus*, insustituible para la higiene genital.

Véase anuncio tercera plana.

#### Intento de robo

Ha sido detenido un sujeto por intentar robarle á su principal 3.000 reales que tenía en una cómoda.

#### Autopsia

Esta tarde los médicos Sres. Fernández y Moró, han practicado la autopsia á la infortunada joven que ayer se envenenó.

#### Bibliografía

El distinguido é inspirado maestro D. José Franco Ribate, acaba de publicar nuevas y bellísimas composiciones para banda, en papeles sueltos, esmeradamente impresos, con nutrida instrumentación para Regimiento, clarinetes primeros y segundos, saxofones altos,

# El buen gusto

Primera casa en equipos para novios

## Camisería especial de

ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero  
Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

17, Calatrava, 17.—Alloante

ESTABLECIMIENTO

EN ALICANTE



Calle Mayor, 12



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser  
 Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER  
 Todos los modelos a PESETAS 2'50 semanales.—Pídase el  
 catálogo ilustrado, que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—  
 Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bor-  
 dados de todos los estilos, encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecu-  
 tados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea  
 universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de  
 vestir y otras similares.



ESTABLECIMIENTOS

EN LA  
 PROVINCIA DE ALICANTE

ALCOY  
 Calle San Lorenzo, 16.  
 ORIHUELA  
 Calle Mayor, 9  
 ELCHE, Corredera, 32.

mi bembol, saxofones tenores, si bembol,  
 fiscornos, cornetines primeros y segun-  
 dos, trompas, trombones primeros y se-  
 gundos, bombardinos, bajos y batería,  
 además de su correspondiente guión ó  
 conductor y una artística cubierta en  
 color.

Las piezas publicadas constituyen dos  
 series y una colección. Las de la serie  
 A, al precio de 1'50 pesetas; las de la  
 serie B, al de una peseta y la colección  
 que consta de doce inspirados bailables,  
 10 pesetas.

Serie A.—«El veterano», pasodoble;  
 «La alternativa», pasodoble flamenco;  
 «Torbellino», vals; «Violet», polka;  
 «Consuelito» mazurka; «Pensamiento»,  
 schotis; «Rosas y clavetas», americana;  
 «Ronda Baturra», jota.

La ocho piezas reunidas, 11 pesetas.  
 Serie B.—«Intrépido», pasodoble; «La  
 cuadrilla», pasodoble flamenco; «Cupi-  
 do», vals; «Bagatela», polka; «Luisita»,  
 mazurka; «Arturo», schotis; «Lili», ha-  
 banera; «La salada», jota.

Las ocho piezas 7'50 pesetas.  
 Los pedidos se dirigirán á su autor,  
 D. José Franco, en Bermeo (Vizcaya).

Viajeros  
 Hoy han llegado por distintas vías  
 férreas, los viajeros siguientes:  
 Por la de M. Z. A., 653.  
 Por la línea de Murcia, 260.  
 Vapor «Numancia», Orán, 207.

Reparto  
 La Sociedad de Seguros Mútuos «La  
 Mutuelle de France et des Colonies» ha  
 efectuado el reparto de la Asociación-  
 Vida de 1896 y los resultados obtenidos  
 han superado los cálculos previstos.

Los beneficiarios de las pólizas han  
 cobrado según su edad respectiva, apro-  
 ximadamente el doble de su capital,  
 apesar de que la capitalización solo fue-  
 ra de doce años en vez de quince como  
 lo es en las actuales asociaciones y ser  
 las causas de acrecentamiento menos  
 fuertes que ahora por tratarse de la  
 asociación menos numerosa (en la actuali-  
 dad cuenta la sociedad con 330.000  
 asociados y la cifra de suscriptores al-  
 canzada en las dos ramas es de francos  
 731.583.800.

Desde su fundación ha verificado de-  
 ce reparticiones de la Asociación-Falle-  
 cimientos; el número de asociados falle-  
 cidos es de 5.111; las cuotas entregadas  
 por ellos suman francos 2.127.598.50;

las cantidades cobradas por los derecho-  
 habientes, francos 4.231.948'19.

Resumiendo; la expresada entidad  
 alcanza á la perfección su objeto.

Permitir á sus adherentes hacer un  
 negocio en vida y dejar en caso de falle-  
 cimiento una herencia á la familia, pro-  
 porcionando en ambos casos excelentes  
 beneficios.

Para informes, á la dirección: Plaza  
 de Cataluña, 4, Barcelona, ó al inspector  
 provincial en esta, D. Nicolás Aznar,  
 calle de Alfonso el Sabio, 21, principal.

Muerte repentina  
 Esta mañana á las once y treinta ha  
 muerto repentinamente en su despacho  
 del Ayuntamiento, el delineante don  
 Helio Guillén Berenguer, á los sesenta  
 años de edad.

El cadáver ha sido trasladado á su  
 domicilio, Méndez Núñez, 34.

Reciba la familia del finado nuestro  
 más sentido pésame.

College de l'Alliance Française  
 Bailén, 25.—ALICANTE

Las clases de verano empiezan el 1.<sup>o</sup>  
 de Julio para alumnos de primera y se-  
 gunda enseñanza.

Ama de cría  
 Para criar en casa de los padres se  
 ofrece con leche fresca de cuatro meses.

Darán razón, calle de Rafael Terol,  
 número 46 bajos.

Buen viaje  
 En el exprés de hoy ha salido con di-  
 rección á Valencia nuestro querido ami-  
 go D. Antonio Macías, marqués de Al-  
 caráz.

En la capital del Turia permanecerá  
 unos días con objeto de visitar la Expo-  
 sición, marchando luego á París, en  
 donde pasará una larga temporada.

Tenga un feliz viaje tan estimado y  
 querido amigo.

Señor gobernador  
 Mañana tendrá lugar en nuestro circo  
 taurino una becerrada organizada por el  
 gremio de peluqueros, para allegar fon-  
 dos á la caja de su Montepío.

Nos parece muy natural y muy lógica  
 la aspiración que persiguen los barbe-  
 ros al celebrar su benéfica becerrada;  
 pero también nos parece muy justo que  
 en este espectáculo como en todos los  
 de más ó menos categoría de su clase, se  
 tomen las medidas necesarias y se en-  
 brancan las formalidades de rigor con el fin  
 de evitar desgracias.

El Sr. Paradelá, que no ostentaba aun

el año pasado el mando de este gobierno,  
 ignora indudablemente la serie de suce-  
 sos acaecidos el año pasado en la bece-  
 rrada de los barberos, muy suficiente para  
 llenar esa sección en cualquier perío-  
 dico; y que aparte del escándalo que pro-  
 dujo y del mal efecto en el público,  
 costó estar en la cama á varios de los  
 improvisados toreros muchos días, y á  
 alguno muchos meses inútil y expuesto  
 á haberlo quedado para siempre.

La culpa de ello, según nuestra hu-  
 milde opinión, obedeció á no estar encar-  
 gada la dirección de ese espectáculo á  
 un diestro inteligente que seguramente  
 hubiese evitado aquel desastre.

En la becerrada de mañana notamos  
 la misma deficiencia que en la del año  
 pasado y nos creemos en el deber de po-  
 nerlo en el conocimiento del señor go-  
 bernador, por si cree conveniente to-  
 mar las medidas que su recto y claro  
 criterio juzgue oportunas, para evitar  
 esas desgracias.

El diestro que aparece en los progra-  
 mas como director de lidia, es Enrique  
 Martínez, Cuadrado, de Albacete, y  
 seguramente muy conocido y apreciado  
 por sus paisanos en su país natal, pero  
 que apesar de sus buenas condiciones  
 para brillar en su día en el arte de Montes,  
 creemos que por hoy está más en  
 condiciones de ser dirigido que de poder  
 dirigir.

Telegramas  
 Ultima hora

La infanta Isabel

Madrid.—La infanta Isabel está ulti-  
 mando los preparativos para marchar  
 una larga temporada á (Hijón).

La egregia señora llegará á dicha ca-  
 pital el próximo lunes y se propone re-  
 correr los puntos más encantadores y  
 pintorescos de la capital asturiana.

Probablemente pasará la mayor par-  
 te del verano en su excursión.

Toma de posesión

Madrid.—El nuevo subsecretario de  
 Estado señor Pina ha tomado esta ma-  
 ñana posesión de su cargo.

Banquete á Suñer

Barcelona.—Esta noche á las nueve y  
 media se celebrará en el Mundial Pa-  
 lace el banquete en honor del Sr. Suñer y  
 Capdevila.

El acto revestirá gran solemnidad.

El asunto del día  
 Madrid.—El tema preferente de todas  
 las conversaciones es el de los sucesos  
 de Melilla.

El Gobierno quita importancia á lo  
 ocurrido.

No obstante se considera de suma gra-  
 vedad que el general Marinas dirigiera  
 el combate librado ayer.

Se considera seguro que lo ocurrido  
 sea el principio de la intervención de  
 España en Marruecos.

Se esperan con impaciencia noticias  
 de Melilla.

Reforma arancelaria

París.—En la Cámara de diputados  
 ha continuado discutiéndose la reforma  
 arancelaria.

Se acordó que la disensión del arti-  
 culado comience en Octubre.

MEDIANA DE ARAGÓN  
 SALES NATURALES TIMOLADAS  
 para  
 Irrigaciones vaginales  
 y lavados vulvares



El más agradable, suave y eficaz  
 desinfectante  
 Precio 1 peseta cada cajita  
 De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS  
 DEPÓSITO: J. Antonio Fuster.  
 -Alicante

SELLOS DE CAUGHU  
 Y METAL GARANTIZADOS  
 EDUARDO RODRIGUEZ  
 Calatrava, 15  
 Numeradores, fechadores é imprenti-  
 llas.  
 OJO.—Sello para franquicia que regi-  
 rá á 1.<sup>o</sup> de Enero de 1909, á DIEZ ptas.

Fábrica de persianas y toldos  
 de lona de todas clases

ISIDRO BELLIDO  
 Torrijos, 9, ALICANTE

Se componen toda clase de persianas  
 y se pintan.—Muestrarios de vinos y  
 aceites en todas clases y tamaños.

Chic Parisien

Confeción francesa é inglesa  
 CORSETERIA  
 DE JOSEFA PEIRO  
 ULTIMOS MODELOS  
 ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—  
 CASA EN VALENCIA: Plaza de Ma-  
 riano Benlliure, 5, principal.  
 Especialidades de la casa



Corsés faja pa-  
 ra disminuir el  
 vientre; para no-  
 vias, para estas  
 de interesante.  
 Sostenedores  
 de pecho de va-  
 rias clases y for-  
 mas. Tirante-  
 para co-  
 rregir el  
 pecho y la  
 espalda.  
 Se ha-  
 cen toda  
 clase de  
 corsés á  
 la medi-  
 da en for-  
 ma enta-  
 llada y  
 rectos pa-  
 ra trajes  
 Imperio y  
 de Levita

á capricho de las señoras.  
 Corsés en forma recta desde 5 pesetas  
 en adelante. Ultimos modelos para tem-  
 porada de verano en corsés de Tul y de  
 Ointas, para campo.

Toda señora de buen gusto debe visi-  
 tar esta Casa, donde encontrará todas  
 las creaciones y caprichos más recien-  
 tes en el ramo de Corsetería.

Farmacia de la Viuda del Doctor  
 J. Soler Sánchez, Regentada  
 por su hijo Agatángelo.  
 La más antigua en esta capital. Pura-  
 za en sus medicamentos y escrupulosi-  
 dad en su elaboración.  
 Plaza San Cristóbal, 12, Alicante

SE ALQUILA  
 un espacioso piso, propio para pasar el  
 verano, situado en una finca de la Huer-  
 ta de Alicante.  
 Darán razón: calle de Labradores, 29.  
 ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

Almacenes de 'La Estrella,

Mayor, 34 y Pórtico Ansaldo, 1 (en las cuatro esquinas)  
 PRECIO FIJO Especialidad en confecciones PRECIO FIJO

CUMANAYAGUA  
 NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL  
 POR EL AMI  
 Francisco de A. Cabrera

do de arbol en arbol, de rama en rama,  
 no cesan de penetrar el aire con sus ale-  
 gres notas, describiendo de este modo  
 las bellezas de aquel vergel continuado,  
 de aquel edén de amores y dichas, can-  
 tando al propio tiempo himnos de ala-  
 banza al que le plugo formar tanta ma-  
 ravilla y darles tan recreativa morada.

Las vírgenes de aquella tierra del sol  
 son tan bellas como las flores de sus ri-  
 sueños campos y tan sensibles y sencil-  
 las como sus palomas.

El clima, dados los trópicos, es tan  
 suave y dulce como la poética sonrisa  
 que embellece los labios de coral de sus  
 hermosas y delicadas doncellas.

¡Es tan dulce en Cuba la mujer!...  
 ¡Acompáñala tanta gracia, tanta deli-  
 cadeza, tanta suavidad!

Las mejillas de tanta Venus son de  
 encantador trigüño ó de fascinante pa-  
 lidez; las cabelleras negras ó rubias, tan  
 espesas y luengas que al dejarlas sueltas,  
 como de costumbre, quieren barrer el  
 suelo; sus ojos pardos, azules ó negros,  
 todos rasgados y vivos, apacibles, atrac-  
 tivos y ardientes á un mismo tiempo,  
 brillan con el mismo resplandor que una  
 estrella ó un diamante; sus cejas, pobla-  
 das y arqueadas, parecen obra del maes-

tro pincel de Murillo; las pestañas, lar-  
 gas y sedosas, convertidas en centinelas  
 que vigilan el tesoro de las niñas de tan  
 lindos ojos; pequeña y delineada la nariz,  
 semejante al modelo de Juan de Joanes;  
 diminuta y graciosa la boca que, al son-  
 reír, deja ver unos dientes más blancos  
 que el marfil; los miembros tan suma-  
 mente delicados, tan chiquitín su pie,  
 tan graciosamente flexible su talle, tan  
 atenta, candorosa y cariñosa, que todo  
 en conjunto la convierte en seductora  
 imagen. El que no quiere á una cubana,  
 no puede querer á nadie.

Por la variedad de razas que pueblan  
 la isla de Cuba ó acaso por ser tan bella  
 allí la mujer, no gozaba en otros tiempos  
 de lo más precioso que embellece nues-  
 tra existencia, por cuanto no respiraba  
 totalmente el ambiente de la libertad, de  
 ese aire salutar que agranda nuestro  
 pecho, dilata nuestra respiración y des-  
 arrolla nuestro pensamiento.

La civilización moderna que todo lo  
 ha invadido, el servicio militar proceden-  
 te de España, las dos guerras é inútiles  
 guerras entre hermanos, el va-  
 por, el comercio, el telégrafo y otros in-  
 ventos de la humana naturaleza; la cons-  
 tante relación de la Insula con la Pe-

Lanas, sedas, armures, alpacas, granadinas, fantasía, tapicería, mantillas, tules  
 mantelerías, géneros de punto.

Trajés de caballero y niño, sobretodos, camisería, corbatería, cubiertas broc-  
 tel y piqué.

DEPÓSITO EN ARTICULOS NEGROS Y BLANCOS  
 Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador  
 D. Emilio Verdú

ínsula, el trato con los Estados Unidos  
 y otras naciones, tanto de Europa como  
 de América, cambiaron el modo espe-  
 cial, típico, de los naturales de Cuba, y  
 en los últimos años de la dominación es-  
 pañola, ya los paseos públicos se veían  
 favorecidos por el sexo bello y llenos los  
 palcos, lunetas y butacas de los teatros,  
 muy diferente de lo que acontecía en la  
 primera mitad del siglo pasado. Y aun  
 cuando en las primeras décadas de la  
 última mitad, todavía, rigurosamente  
 hablando, la mujer cubana no gozaba de  
 tanta libertad como la europea, ya, sin  
 embargo, no era la sujeta por un marido  
 celoso ó por un padre dominante que, al  
 casarla la sacrificaba á sus caprichos ó á  
 sus conveniencias, sino que, como en  
 todas partes, tenía sus derechos y sus  
 libertades, en cuanto la tan renombrada  
 civilización moderna le concede.

Las armas que la naturaleza dió á la  
 mujer, han sido débiles, muy débiles.  
 La naturaleza y la misma civilización  
 han cometido un error teniendo en aban-  
 dono á la mujer.

Las naciones empiezan ya á darse  
 cuenta de su falta, y no solo abren á la  
 mujer sus Universidades para que to-  
 men asiento en sus escaños, si que tam-

bién le van facilitando el paso porque  
 emita su voto en la política de los pue-  
 blos. El porvenir dirá en día no lejano  
 el gran papel que le reserva á la mujer  
 en la vida moderna.

¿Por qué la mujer no ha de instruirse,  
 educarse y ejercer multitud de cargos  
 sociales adecuados á su sexo y especial  
 modo de ser? ¿Acaso no tiene iguales ó  
 superiores sentimientos que el hombre?  
 ¿Por ventura no ama, no desea, no com-  
 prende, no crea, no consume, no racio-  
 cina? La misma iglesia docente, tan re-  
 fractaria al progreso de la mujer, ¿con-  
 sideraría anatema que en el catálogo de  
 sus doctores y de sus santos padres figu-  
 rase la mística Santa Teresa de Jesús?  
 ¿Nada dice á los franceses en Juana de  
 Arco? Isabel I, ¿goda enseña? La célebre  
 poetisa, la incomparable camagüeyana  
 Gertrudes de Avellaneda, ¿no es un  
 mentís permanente á los enemigos de la  
 instrucción de la mujer? Las heroínas  
 de Aragón y de Galicia, ¿goda demues-  
 tran como patriotas?

No es eso. Es que hemos sido egoístas,  
 que nuestros vetustos filósofos acepta-  
 ron y propagaron la oscurantista filoso-  
 fía, embadurnando la limpia faz del  
 creciente progreso; que hemos conser-

# ANUNCIOS

NUEVA SOMBRERERÍA

# J. ACEVEDO

12, PRINCESA, 12,

ALICANTE

Esta casa tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y público en general, que ya está recibiendo el selecto surtido y últimas novedades para la próxima Temporada de Verano en todas clases de sombreros y gorras para caballeros y niños.  
Gran novedad en sombreros de charol en todos colores para niños.

Sombreros ingleses, marca Christys de Londres.

Últimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.

Sombreros Sevillanos y Cordobeses, última novedad.

PRECIO FIJO

12, PRINCESA, 12,

PRECIO FIJO

## DISPONIBLE

### La Unión y El Fénix Español

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS



CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de

### ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL

45 años de existencia

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Néñez, 46 y D. JUAN LLORCA, San Fernando, 36.

### LA AUSTRIACA

FABRICA DE GASEOSAS

de Juan Santamaría

LIMONADA ESPUMOSA

LA MEJOR QUE SE FABRICA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro BURON esterilizada con el filtro PASTEUR.

Agua de Mondáriz artificial, preparada con el Agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el Agua de Mondáriz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

— SERVICIO A DOMICILIO —



PLATERIA

FRANCISCO ORTIZ Y PASTOR  
5, Mayor, 5, Alicante

Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo referente al ramo de platería.

Hijos de Juan Mas Dols y C.  
Agentes de Aduanas y comisiones  
— ALICANTE.

Lampistería y Hojalatería

JOSÉ MOLINA MONLLOR  
Labradores, 25.—Alicante

Ofertas

Se dan lecciones de armonía á precios muy económicos.

Para más informes, darán razón en la Redacción de este periódico, calle Mayor, 36, 2.º

## Es una verdad

Loción Capilar "MAGICA" Ofein-Ahad

para combatir con éxito todas las enfermedades del cuero cabelludo

Es la única é infalible para la regeneración del pelo, que adquiere un vigoroso desarrollo. Evita su caída, las canas y la caspa, y se consigue, usándola, llegar á la vejez con abundante cabello. Proclámanlo así cuantas personas usan un solo frasco, siendo sus más entusiastas propagadores. De venta en droguerías, perfumerías, farmacias y peluquerías.

Frasco, 5 pesetas

A la persona que lo desee se le remitirá directamente franco de todo gasto, enviando en Libranza, Giro Mútuo ó Sobre Monedero, por un frasco 6 pesetas y por tres frascos 15 á JOSE ABAD, Loción «Mágica», BARCELONA.

que sin ser reconocida ni recomendada por eminencias médicas de ningún país, y sólo por sus efectos maravillosos, que son la mejor prueba, se impone el uso de la sin rival é insustituible

Establecimiento en Alicante

Galatrava

Máquinas para hacer medias y toda clase de géneros de punto.

Todos los modelos á pesetas 5 semanales.

Se ruega al público visite nuestro Establecimiento para examinar los bordados de todos los estilos, ejecutados en la máquina Doméstica Bobina Central (Alpha), la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

## LA FABRIL VALENCIANA

SOCIEDAD ANONIMA

Se necesitan comisionados

Máquinas para coser para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 2,50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis.

# PEDRO LLORCA

CASAS EN VALENCIA, PRÍNCIPE ALFONSO, 16 Y EN ALICANTE, GRAVINA, 13

Servicio para las Antillas, Estados Unidos y Américas del Sur, por la Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica.

Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, Méjico y San Francisco de California, por la Compañía Kosmos.

Servicio para Penang, Singapur, Hong-Kong, Shanghai, Nagasa, Kakobe et Yokohama por los vapores GLEN, Line of Steamers.

Consignatario de la Compañía Marítima Comercial de Barcelona.—Idem de la de Ceballos, Line de Nueva York.—Idem de la de Gans Stamship, Line de Nueva York.—Idem de la de Dominié, Line de Liverpool.—Idem de la de Watson, Line de Manchester.—Idem de la Compañía de Navegación Bat de Bilbao.—Idem de la Compañía Arroategni de Bilbao.—Idem de la Línea Marazi de Bilbao.—Idem de la Línea Garúa de Bilbao.—Idem de la de Ambatielos, Line de Oephalonia.—Idem de la Likardupalo de Pireo.—Idem de la de la Viada de Sebastián A. Gómez de Oádiz.—Idem de la de Antonio Millán de Oádiz.—Compañías de Seguros Marítimos de Incendios españolas, inglesas y alemanas.

Gran Fábrica de Somniers y Almacén de Muebles de todas clases

PRIMERA CASA

en somniers de todos los sistemas á precios inmejorables y garantizando los artículos

## de JUAN AYELA

Fábrica: Calle de Bazán, núm. 93.—Almacén de muebles: Plaza de Alfonso XII, núm. 1

ALICANTE

GRAN SURTIDO

en camas de madera y de hierro, inglesas y del país. La casa que más barato vende